

Comunicado de prensa – 2 de julio de 2016

La unidad es posible

En Múnich el testimonio de Movimientos y Comunidades cristianas de la red ecuménica *Juntos por Europa*. Los mensajes de papa Francisco y del patriarca Bartolomé I. Una Europa abierta al mundo.

«Queridos amigos de Juntos por Europa, sé que estáis reunidos en Múnich muchos Movimientos y Grupos, provenientes de varias Iglesias y Comunidades. Tenéis razón. Es hora de que nos pongamos juntos, para afrontar con verdadero espíritu europeo las problemáticas de nuestro tiempo». Así inicia el denso video mensaje que el papa Francisco ha dirigido a los participantes de *Juntos por Europa* reunidos hoy en la Karlsplatz (Stachus) de Múnich, Alemania. Y después de poner de relieve los desafíos de Europa, papa Bergoglio invita a los participantes a *«mostrar testimonios de una sociedad civil que trabaja en red para la acogida y la solidaridad hacia los más débiles y desafortunados, para construir puentes, para superar los conflictos declarados o latentes».* Y luego concluye: *«Mantened la frescura de vuestros carismas; tened vivo vuestro "Juntos", y ¡ampliadlo! Haced que vuestras casas, comunidades y ciudades sean laboratorios de comunión, de amistad y de fraternidad, capaces de integrar, abiertos al mundo entero».*

También el patriarca de Constantinopla, Bartolomé I ha querido estar presente a través de un mensaje personal, donde entre otras cosas dice: *«Incluso cuando la tentación nos llevaría a no estar juntos, los cristianos de manera particular, están llamados a expresar el principio fundamental de la Iglesia, que es comunión (koinonía). Solamente cuando compartimos generosa y libremente los dones otorgados por Dios, somos capaces de hacer una experiencia plena».*

La manifestación de hoy, que concluye la 4ª edición de *Juntos por Europa*, titulado "500 años de división son suficientes - la unidad es posible!", refiriéndose a los 500 años de la separación entre la Iglesia católica y las Iglesias de la Reforma protestante. Sobre el tema de la unidad intervino Maria Voce, presidente de los Foculares: *«Lo que nosotros podemos ofrecer - comprometiendo nuestra vida - es la novedad del Evangelio. Jesús antes de morir rezó así: "Padre, que todos sean uno". Mostró que todos somos hermanos, que es posible una única "familia humana", que la unidad es posible, que la unidad es nuestro destino. Hoy, nosotros aquí nos comprometemos a ser instrumentos de este cambio, instrumentos de una nueva visión de Europa, instrumentos de una aceleración en el camino hacia la unidad, abriendo, con todos y para todos los hombres y mujeres de nuestro planeta, un dialogo profundo».*

Otras intervenciones fueron los de Gerhard Pross (YMCA Esslingen): "Unidad en la diversidad reconciliada" y de Andrea Riccardi (Comunidad de San Egidio): "¡No más murallas!". Sobre "La reconciliación abre al futuro – 500 años de la división son suficientes" han hablado juntos desde el escenario el cardenal Kurt Koch (Pontificio Consejo para la Promoción de la unidad de los cristianos), el obispo Frank Otfried July (Federación Luterana mundial), el metropolitana Serafim Joanta (Metropolita rumano-ortodoxo para Alemania) y centro y norte de Europa) y el Secretario general del Consejo Ecuménico de las Iglesias, reverendo Olav Fykse Tveit. Una entrevista sobre "Misión y futuro" permitió un interesante diálogo entre el obispo evangélico Heinrich Bedford-Strohm y el cardenal Reinhard Marx. El mensaje final, leído por los miembros del Comité de orientación y distribuido en miles de copias entre los asistentes, además de señalar *«la visión de un juntos en Europa que es más fuerte que cualquier miedo y egoísmo»*, expresó un compromiso común de todos aquellos que adhieren a *Juntos por Europa* a *«caminar el camino de la reconciliación»*, a *«vivir juntos en la diversidad»*, a *«llegar a personas de diferentes religiones y creencias con respeto y buscando el diálogo»* promover en el mundo *«humanidad y la paz»*.

Durante los dos días precedentes se celebró un congreso en el Circus-Krone-Bau, articulado en 36 foros y mesas redondas, con 1.700 responsables y colaboradores de los más de 300 Comunidades y Movimientos que adhieren a *Juntos por Europa*. *«La reconciliación será nuestra palabra clave»*, ha afirmado Martin Wagner (CVJM Múnich) en la apertura, *«Ya la hemos experimentado y este es nuestro futuro. Queremos compartir, trabajar juntos por la unidad y sobre todo contribuir, como cristianos, a apoyar los retos de Europa hoy».* Mesas redondas y foros se centraron en la integración y reconciliación, solidaridad con los más débiles, sostenibilidad y tutela del medio ambiente, ecumenismo, cristianos y musulmanes en diálogo, matrimonio y familia, economía. Intercambio de experiencias, ideas y proyectos, pero también testimonios de fe. En el

numeroso foro "El precio y el premio de la unidad", el cardenal Walter Kasper, ha dicho *«el esfuerzo de una auténtica reconciliación constituye uno de los mayores tropiezos en el movimiento ecuménico. Se necesita perdón para proseguir el camino juntos»*.

La mesa redonda "Cristianos y musulmanes en diálogo" ha puesto de manifiesto la necesidad de conocerse, reunirse y trabajar juntos, conscientes, como ha señalado Pasquale Ferrara, nuevo embajador italiano en Argel, que *«el diálogo no lo hacen las culturas o religiones, sino las personas»*. El debate sobre el cambio climático y los desafíos ecológicos "Hacia la sostenibilidad en Europa" en el diálogo entre ciencia y religión, fue apoyado por el cardenal Peter Turkson, por el ingeniero ambiental Daniel Renzi y otros expertos. En la mesa redonda que se preguntaba "¿Qué alma para Europa?", Jesús Morán, copresidente de los Focolares, ha evidenciado que *«la perspectiva que Europa puede y debe todavía, y más que nunca, dar al mundo es formar una cultura de unidad en la diversidad en todos los niveles, desde lo personal y cotidiano hasta el nivel institucional»*.

Textos y fotos de las ponencias están disponibles en www.together4europe.org/live

Ya ha bajado el sol cuando en el escenario en la Karlsplatz se lee el mensaje final de *Juntos por Europa 2016*. El programa, animado por bandas musicales y por el entusiasmo creativo de los jóvenes, continúa con un concierto de rock.

Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063

Patrocinio

